
台北市政府環境保護局第一九三次局務會議紀錄 

時間：八十九年七月十二日（星期三）上午八時三十分  

地點：本局六樓東北區會議室  

主席：沈局長世宏                      記錄：吳月蓉  

出席：洪正中  盤治郎         林雪娥  劉火山  王大鈞  黃天池  張金龍  蔡崇助    

   楊素娥  吳芳山  黃鈴卿  趙功亮  于建國  吳麗鳳  梁文美  傅良枝   

   林文楨  朱九龍  詹炯淵  岳本雄  郭 勇  蔡聰敏  程樹森  廖 清  

   蔡榮永  杜同順  謝杰士  方聰明  雷朝順  游世明  陳浩一  鄭盛聰  

   鄭金寶  許良筆  詹士勳  莊定國  陳秀明  吳錦振  吳賜麟  劉誌卿  

   蔡清村  吳怡賢  梁宏郎    

列席：陳慶漢  吳文園  謝廣政  楊維修 

一、本局會計室趙主任功亮、專委技正室謝技正廣政業奉銓敘部核定退休，並准自八十  

  九年七月十六日生效，特頒贈紀念金幣各乙枚，以資紀念。  

二、報告本局第一九二次局務會議紀錄暨主席裁指示事項執行情形。  

主席裁示：紀錄修正確定。  

三、報告事項  

（一）第三科報告：有關本局執行本市佔用道路廢棄車輛查報拖吊移置統計數量，報請 公鑒。  

主席裁示：洽悉。  

（二）第三科報告：檢陳本局八十九年五、六月查報、取締、告發、處分及清除棄置餘土處  

         理調查表各乙份（如附件），提請 公鑒。  

主席裁示：洽悉。  



（三）第五科報告：有關本轄內「欣年代食品股份有限公司」、「台灣穩拿食品股份有限公  

         司」及「台灣嘉士伯股份有限公司」等三家因違反廢棄物清理法未依規  

         定繳交回收清除處理費，移送法院強制執行乙案，提請 公鑒。  

主席裁示：  

 １本案三家公司於移送法院強制執行時，請五科與稽查大隊之案件併案處理。  

 ２欣年代食品股份有限公司乙案，同意延長公文理時限。  

（四）第六科報告：本市市容查報案件八十九年五、六月份稽查複查情形，報請 公鑒。  

主席裁示：洽悉。  

（五）秘書室報告：有關本局八十九年七月至十二月擬舉辦之大型活動項目乙案，提請 公  

         鑒。  

主席裁示：洽悉。  

（六）衛生稽查大隊報告：有關環保違規案件未繳罰鍰排行前五十名執行情形統計表，提請  

             公鑒。  

主席裁示：洽悉，依稽查大隊意見辦理。  

四、臨時報告事項  

（一）吳專員文園報告：垃圾費隨袋徵收推動計畫重點工作執行情形報告案。 

   總務室吳股長麗鳳補充報告：局長為慰勞本局同仁辛勞，指示本室購買荔枝，已分送 

    各單位，並訂於七月十四日下午十八時三十分假內湖焚化廠舉辦餐會，邀請各單位 

    股長、組長、中隊長及分隊長以上之人員參加，敬請各單位調查參加人數，以利辦 

    理。 

洪副局長提示： 

 １本局已與環保署取得共識，各餐廳、自助餐店、餐飲業之大量保麗龍餐具垃圾，請區隊 



  予以拒收，並贈送其刊有保綠基金會電話的卡片，請餐飲業者逕洽該基金會相關回收事 

  宜。 

 ２行政院環保署近期內將就日光燈管及工業用保麗龍公告為回收項目，目前乾淨之塑膠袋 

  及工業用保麗龍本局仍予回收。 

 ３有關禁用（或限用）保麗龍及商店不得免費提供塑膠袋，環保署表示，由各地方機關以 

  自治條例方式自行訂定。 

 ４市場有機垃圾收運方式，請第三科向各區隊說明，相關工作之調整請於本週內完成。  

主席裁示：  

 １有關乾淨塑膠袋類，請各區隊要求隊員於回收時，應另袋裝載。  

 ２廢塑膠類別之定義，應儘速確認。  

（二）第三科報告：本局各區清潔隊及溝一、二隊八十九年六月份清理排水溝渠數量統計表 

   ，提請 公鑒。 

洪副局長提示： 

 本府養工處來函表示，本市快速道路洩水孔久未清理，經第六科檢查發現，快速道路上、 

 下匝道之洩水孔有雜草叢生情形，請各區隊負責清理。        

主席裁示： 

 １請區隊就匝道洩水孔加強檢查清理。 

 ２防汛期已屆，請加速清疏工作，以避免於豪大雨時，因清疏不力造成積水。 

（三）第三科報告：本局八十九年六月份各區清潔隊及衛生稽查大隊清除、告發違規小廣告 

         統計表，提請 公鑒。 

主席裁示：洽悉。 

（四）第五科報告：八十九年五月份各行政區資源回收績效相關統計數據，提請 公鑒。 



主席裁示：洽悉。 

（五）總務室報告：山豬窟第五標工程廠商－端儀營造工程有限公司申請變更行文、領款印 

         鑑及查詢本工程驗收證明書領取事宜案，提請 公鑒。 

主席裁示：同意延長辦理時限，並請儘速辦理。  

五、指示事項  

 １垃圾費隨袋徵收計畫新制順利上路，特別感謝同仁全心全力的投入，本局各單位全員動  

  員參與，執行成效令人振奮，市長也特別表示感謝本局同仁的辛勞，並頒發加菜金及水  

  果慰勞，同時更要感謝市民的支持與配合，多數市民高素質的表現，已使本市具有國際  

  都市之水準。  

 ２市長為本次新制的超人氣代言人，多次親自領軍，在重要的關鍵點都能作正確的決策，  

  例如七月一日開始實施當日，即明確指示未使用專用垃圾袋者絕對予以拒收，樹立了新  

  制好的開始，又如社子島福安里拒用專用袋事件，市長以堅決的態度表明絕不讓步，並  

  以勸說及宅配服務到家的方式，使衝突得以降至最低。  

 ３本次垃圾新制之實施，自本年一月二十九日議會通過自治條例後，因時間緊迫，各項準  

  備工作，可謂險象環生，有賴同仁們應變得宜適時調整步調，憑藉經驗及運作體系，展  

  現一流的成果與效率，本人深感敬佩，並以與同仁共事為榮，請各區隊隊長將本人的感  

  謝之意轉達基層同仁。  

 ４目前資源回收隊的工作負荷量沈重，請洪副局長協調人力、機具做適度的調整及支援。  

 ５未來垃圾收運作業，將朝向週收六日再逐步朝向週收五日，同時資源回收將以分日分類  

  回收的方式進行。  

 ６請修車廠就大型壓縮車收運廚餘及廚餘污水抽放之可行性進行測試。  

 ７往後文宣宣導品內容應生動活潑，使民眾一目了然，從而將回收物分類得更明確。  



 ８資源回收物應抽測是否滲入垃圾，請回收隊研究將快速進行抽測的作業方式。  

  9 市長對於堆肥作業相當關心，目前公園落葉及果菜市場有機廢棄物部分由公園路燈管理  

  處於其十二處曲圃進行堆肥，市長希望學校及鄰里公園對落葉能自行就地堆肥處理倘確  

  實無法進行時，公園處亦能予以納入其堆肥系統；餐廳部分將朝向建立餿水養豬系統或  

  鼓勵業者設置油渣分離設施，再併入民營收運系統處理。本局部分將朝改裝垃圾車污水  

  槽、建立堆肥廠及與主婦聯盟或台塑公司合作等可能方向進行。  

１０市長指示「垃圾革命尚未成功，環保同志仍須努力」，希與同仁共勉。   

散會：十一時。  

 


